

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

De la farsa intervencionista

Los periódicos aliadófilos publican la Nota dirigida por nuestro Gobierno a Alemania, diciendo que por cada barco español que torpedean los submarinos alemanes, conduciendo lo que conducan, incluso contrabando de guerra, se liquidará de uno de los barcos alemanes fondeados en nuestros puertos.

No creo en la exactitud de esa noticia, porque ni Maura, ni Dato, ni otros ministros, salvo alguno que, por sabido, calle el nombre, son ajenos a la noción del honor, ni a la del derecho y sólo dando una y otra al olvido, cabe redactar una nota diplomática, en tales términos; el honor, obliga a ser sincero y si el Gobierno, sin más trámites, diera por lícito el transporte de mercaderías en barcos españoles para adoptar tal medida, faltaría a las reglas de uno y de otro; cometería una provocación a guerra, sin razón o, al menos, sin razón demostrada.

Claro es, que el torpedeamiento de un barco español, por el mero hecho de ser español, debería excitar nuestra indignación o impulsarnos a una acción agresiva contra el pabellón del barco torpedeador, pero claro como la luz del día es que nuestros barcos obedientes al bloque marítimo impuesto por Inglaterra y sus aliados, ha despreciado el impuesto por Alemania a consecuencia de aquél, llevando a los aliados cuanto contrabando han podido por lucrarse y descuidando el servicio de España con daño de los intereses nacionales, y los que de tal suerte han obrado, no sería extraño que continuaran haciéndolo, valiéndose de la superchería de que traen cargamento para España, cuando, dado el concierto celebrado en Francia para transportes por ferrocarriles españoles, el juego de tapar con pabellón nacional mercancía francesa es tan fácil.

No somos bonzos a quienes se engaña fácilmente los españoles; si tal medida se adoptara, habría que estimarla como una provocación impuesta por los aliados a una nación amiga y España entera protestaría del hecho e impediría las consecuencias.

Aun queda honor en esta tierra para obrar como obraron nuestros honrados abuelos y repeler una conducta insoportable que solo puede ser grata para alguna señalada por la mano de Dios en el cuerpo y la del Diablo en otra parte.

X.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Barcelona han llegado a esta los comerciantes de aquella plaza don Genaro Vivot y don Marcelino Batrigo.

Marchó a Alicante después de estar en ésta unos días el ingeniero don Vicente Broytón.

Regresó de la Corte en donde ha permanecido unos días nuestro amigo el rico propietario don Ramiro Ruiz Martínez.

Ha llegado a ésta procedente de San Fernando y Madrid, a pasar las vacaciones de verano, el joven y estudioso Aspirante de la Escuela Naval, don Manuel Sierra y Carmona.

Notas varias

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña la esposa del capitán de Artillería don Santiago Freyre.

Enfermos

Se encuentra enfermo de algún cuidado el ingeniero director de la Fábrica de Desplazación de la Sociedad Penarroya, Mr. Marcelo Dupiro.

Ha mejorado en la enfermedad que sufre la esposa de nuestro particular amigo don Ramón Ocaso y Rodríguez.

Pan y carbón

Conjura la tempestad político-diplomática que amonazaba descargar en nuestro horizonte nacional, réstale ahora al Gobierno consolar la neutralidad de España mediante medidas, más bien de carácter interno que de orden internacional.

Nos referimos al problema de las subsistencias en general y a determinados artículos de primera necesidad. Entre estos últimos figuran dos, principalmente, que requieran primordial atención por parte del Gobierno y muy especialmente por parte del señor Comisario general de subsistencias.

El pan y el carbón son dos artículos que lo más no son consumidos por el rico que por el pobre. Y según referencias más o menos autorizadas, son dos artículos que escasearán en nuestro país en otoño o en invierno, lo cual quiere decir que se nos prepara un invierno de privaciones o de hambre.

Ya sabemos que España no produce suficientes trigos para el consumo anual de la población y que siempre se tuvo que recurrir a la importación de cereales extranjeros; pero también sabemos que si se prohíbe la exportación de harinas y de pastas para sopa, no puede faltar pan en España ni en otoño ni en invierno. Faltaría en todo caso en la primavera.

Y para llevar las necesidades del consumo a la primavera, bastarían unos cuantos cargamentos de la Argentina para esperar la inmediata cosecha.

Así, pues, en cuanto a los trigos, no es problema de difícil solución, si el Gobierno prohíbe las exportaciones de harinas y pastas y castiga enérgicamente a los contrabandistas.

En cuanto al carbón vegetal, no es ningún problema. Puede muy bien saberse la cantidad exacta de carbón que consume España y hay tiempo sobrado para preparar el carbón necesario a los usos domésticos. Afortunadamente tenemos en España multitud de bosques y matorrales que, sin ser talados, sino por el contrario, serían beneficiados con tales alternas producirían millares de toneladas de carbón vegetal, cuyo precio no puede en modo alguno ser extraordinario por la misma razón de que no puede haber escasez.

Como medida de previsión, antes que los acaparadores efectúen sus criminales negocios, bueno sería fuesen requisados por la Comisaría general de subsistencias todos los trigos, harinas y carbones existentes hoy en España. Con tal medida quedaría asegurado de momento el consumo de tales artículos en nuestro país, durante las temporadas de otoño e invierno.

Referente a los carbones minerales para usos industriales, medios tiene también el Gobierno para que no falte este artículo en ninguna ciudad ni pueblo de España. Tenemos minas productoras suficientes. Tenemos bruceros para su extracción. Solo falta regular los transportes. Para ello, bástale al Gobierno requisar la mitad más uno de los buques mercantes que se dedican al contrabando y tendrá resuelto el problema del transporte.

Solo es cuestión de buena voluntad. Con ella, no puede faltar ni pan ni carbón.

La renombrada lampara



tiene en venta: Juan Soler e hijo, Aire, 32 CARTAGENA

LA HUELGA MINERA

La asamblea de ayer.-El Gobernador en La Unión. En el Ayuntamiento.-El Conflicto del pan.-Actitud enérgica.-Vuelta al trabajo.-A Madrid.

Nuestra opinión optimista con respecto a la huelga ha quedado confirmada. Los obreros de La Unión y El Llano han comprendido que no era posible el mantenimiento de una huelga general por más tiempo y, teniendo en cuenta esto, aceptaron gustosos la fórmula expuesta por el Gobernador Civil don César Medina que, dicho sea de paso, lleva unos días de verdadera prueba, no andándole en zaga el Jefe de policía señor Inglés.

Hemos presenciado, con la venia de dichas autoridades, cuantas reuniones se han celebrado entre patronos y obreros con el señor Gobernador y en todas ellas hemos encontrado una intransigencia grande.

El señor Medina propuso en un principio una fórmula que a nuestro juicio era aceptable por todos.

Era ésta el aumento de jornal por el aumento de jornada, pero ninguno de los dos bandos la aceptaron.

Esto esto, el Gobernador propuso esta otra: Que los trabajadores volviesen al trabajo y que una comisión presidida por él se trasladara a la Corte y gestionase de los altos poderes el pronto auxilio a esta cueva minera y que los beneficios que se obtengan con esto que sean para la clase trabajadora.

El Gobernador a La Unión

Con objeto de tratar con la Comisión de Subsistencias del Ayuntamiento de La Unión, con respecto al precio y calidad del pan, se trasladó a la vecina ciudad de La Unión el señor Medina, acompañado del señor Inglés y del teniente coronel de la guardia Civil señor Alvarez Caparrós.

En la estación de La Unión esperaba el Alcalde señor Dodero, una comisión de concejales y numeroso público.

Una vez en el Ayuntamiento recibió el señor Medina la visita del Comité de huelga, el cual deseaba hablar al Gobernador y exponerle unas peticiones.

El Gobernador recibiólos afablemente y les invitó a pasar al salón de actos, el que se llenó en pocos momentos.

Allí el señor Medina habló nueva-

mente a los obreros, haciendo igual petición que los días anteriores y era para que su fórmula fuese aceptada.

José Rives, en nombre de sus compañeros de comisión, pidió permiso al Gobernador para exponer eso a sus compañeros que en aquellos momentos celebraban en el «Circo Teatro» una Asamblea.

Acosado a ello el Gobernador y la comisión marchó al Circo. Allí hubo algunos incidentes provocados por Corvi y Ros que a toda costa querían el mantener la huelga.

El Comité de huelga logró imponerse y después de cuatro horas de deliberación se acordó la vuelta al trabajo desde hoy.

En efecto, en todas las minas se ha trabajado, quedando una o dos que no lo han hecho por estar ahagadas.

Como resultado de haberse aceptado la fórmula del señor Medina, saldrá una comisión de huelga con el Gobernador dentro de breves días para Madrid.

Nos congratulamos de que el conflicto haya quedado resuelto y enviamos al señor Medina nuestro aplauso, aplauso que hacemos extensivo al señor Inglés por sus buenas gestiones, y demás elementos que hayan intervenido en la solución de este grave conflicto.

El conflicto del pan

También pudo el señor Medina, después de una actitud enérgica, conseguir que el pan estuviese hoy más barato, como en efecto se ha hecho, pues los panaderos de allí, como los de aquí, alegaban el no tener harinas.

El Gobernador dispuso unas medidas encomiadas al abaratamiento del pan en La Unión y su término, habiéndose dado el kilo de pan hoy a 0.60, incluyendo en todo el gasto de hornada y el transporte de harinas de Cartagena a La Unión.

Para mañana tiene citado el Gobernador a los almacenistas y fabricantes de pan en el Ayuntamiento de esta ciudad con los que celebrará una reunión.

Como no tenemos espacio suficiente para continuar esta información la dejamos para mañana.

De interés general

Entendiendo que uno de los mejores medios de abaratar las subsistencias es, que los artículos vayan directamente del productor al consumidor y en atención a las actuales circunstancias, pensando que hacemos un bien general a los consumidores de jabón, hemos establecido la venta al detall a precio de fábrica y no solamente encontrarán la ventaja en los precios, sino en las clases que garantizamos puras.

Depósitos de venta al detall: Fábrica de jabón «La Argentina» de Monllor y Pina, Barrio de S. Antón Teléfono n.º 210

En Cartagena: Droguerías de Alvarez Gómez Hermanos S. en C. Puertas de Murcia (antigua de Mariano Sanz) y Plaza de la Merced, esquina a la calle del Angel.

Precios de hoy: Jabón pinta natural a 1'40 pesetas el kilo. Jabón pastilla «Argentina» a 1'60 pesetas el kilo. Jabón pastilla «Tigre» a 1'80 pesetas el kilo. Jabón pastilla «Charlot» a 1'60 pesetas el kilo. Todas las clases garantidas puras, muy espumosas y de gran rendimiento en el lavado.

Hace cuarenta años

AGOSTO 19 Lunes 1878

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Aprovechando el próximo derribo de la parte Norte de Santo Domingo, pudiera alinearse la calle del Aire, sobre cuyo particular llamamos la atención de la comisión de ornato.

Esta noche se inaugura un nuevo teatro infantil en la casa n.º 6 de la calle del Duque, con el título de nuestro inolvidable paisano Martínez Monroy.

PRIMERA COMUNION J. CASAU FOTOGRAFO

Preciosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.

Un artístico retrato y tres magníficas postales 5 Ptas.

Ocaso, n.º 3, (antes Cañón)

De la guerra trágica

Balance semanal

(De nuestro servicio especial)

Pasma la rapidez con que el Mariscal Hindenburg ha manejado el nuevo golpe de sus adversarios, cuya preparación no le había pasado desapercibida.

Ya nos habían advertido las noticias de origen germánico que al fracasado intento de Foch a orillas del Aisne y en las riberas del Vesle, seguiría una brusca acometida de las huestes acudidas por el Mariscal británico Sir Douglas Haig, y en efecto, así ha sucedido, efectuando al intenso ataque el primer ejército francés y el cuarto británico y lográndose por parte de los alemanes una pronta contención, gracias a la prontitud y energía con que se ha procedido a la defensa de estos sectores atacados.

Quizás siga ahora un período de intensas calma en la que ambos poderosos contendientes se preparan para nuevas sangrientas empresas de choque.

La intervención de los americanos en esta lucha no ha sido muy activa, a pesar de cuanto se venía augurando con respecto a la cantidad y calidad de las fuerzas que los yanquis poseían en tierras europeas.

A ambos lados de Braine y en la Champaña, al Noroeste de Souain, hubo también pequeñas luchas parciales favorables en extremo para las armas germanas.

También hubo violentas luchas en el valle de Lys en todo el frente del río Isère, hasta las proximidades del Noroeste de Merville.

Los alemanes reaccionaron vivamente y la lucha de contraofensiva se hizo sangrientamente intensa en la zona de Locor la Cornet Passuz y Essors. La acción de acompañamiento de las escuadrillas aéreas dio margen durante la batalla de Picardía a multitud de combates entre aparatos de los dos bandos beligerantes, consiguiendo los alemanes derribar más de 30 aeroplanos en cada jornada, y eso que reinó durante todos estos días en las regiones de pelea, una bruma muy densa y una espesa neblina, aumentada con las nubes artificiales producidas por los alemanes para cubrir a los ojos del adversario las maniobras y evoluciones de sus unidades tácticas. También fueron derribados por aeroplanos y por artillería antisérea muchos globos cautivos de observación, tanto franceses como ingleses.

En Italia hubo pequeños ataques en la zona montañosa, interviniendo en ellos los soldados ingleses y repitiéndose en ocasiones hasta ocho veces consecutivas el infulectuoso avance de las columnas de asalto contra las posiciones austriacas, tenaz y firmemente defendidas.

Los italianos siguen temiendo que en plazo brevísimo surja de nuevo la ofensiva briosa y arrolladora de las tropas imperiales, asegurando que tienen conocimiento de que los austriacos han recibido para tal fin sólidos refuerzos germanos.

El cañón de gran alcance sigue a diario bombardeando los barrios de la gran población parisiense, causando víctimas sin cuento y produciendo en el espíritu de los vecinos de la capital de Francia una honda perturbación de ánimo, que no se conforta con las energías políticas de Clemenceau, ni con los halagüños optimismos de Lloyd George.

Comandante Ocaso.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

169